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I CONSTRUCCION I 

La irifraestructura logistica 
no detu110 su lento a11ance 

Si bien el desarrollo de naves logfsticas no ha sufrido una gran retracci6n, las empresas 
constructoras observan con expectativas la evoluci6n de los cambios politicos 

Faltan todavia dep6sitos logisticos de la maxima calificaci6n 

Eduardo Perez 
REDACCI6N EXPOTRADE 

La infraestructura quedo como una de las 
tantas cuentas pendientes para el desarrollo 
economico de! pais. La construccion de naves 
paralasempresasnofueajenaaestacircuns
tancia,sinembargounodelosrubrosconme
nor desarrollo fue el de depositos logisticos, 
en especial los denominados "Triple K . 

Los responsables de las constructoras es
bozaron alguna explicacion al respecto. Luis 
Garcia, director de Estructuras Metalicas Din 
SA Argentina,justifico que la situacion de la 
construccion en la Argentina tiene mucho 
quevercon el contexto politico: "En construc
cionesmetalicas habria que separar las obras 
de desarrollo con otro ti po de obras co mo las 
que son habituales en logistica", indico. 

"Las obras de industria, a las que apunta 
nuestra empresa, son obras de cierta magni
tud. Durante los tiltimos 10 afios se han desa
rrollado algunas de cierta importancia, co mo 
instalaciones para alguna industria naval y 
ampliaciones para la siderurgia. Pero en los 
tiltimos 4 a 5 afios la inversion fue retacean
dose, hasta practicamente desaparecer. Hoy 
es muy dificil encontrar una empresa que 
desarrolle una obra de importancia para un 
proceso productivo. La situacion de! merca
do y la politica fueron en desmedro de esas 
inversiones, lo que ha parado varios proyec
tos", explico el empresario. 

Garcia diferencio la situacion de lo que su-

cede en el mercado de los depositos y la logis
tica, donde hubo nichos y desarrollos muy 
interesantes. "En construcciones metalicas 
- continu6- las mas simples se han manteni
do y los centros logisticos y los depositos de 
mercaderia para consumo tuvieron un muy 
buen desarrollo en estos tiltimos 10 afios. En 
cambio, los que nos volcamos a obras con 
cierta especialidad no hemos tenido afios no 
tan buenos", amplio. 

Sin embargo, reconocio que siempre que 
hay un cambio de gobierno existe "una espe
ranza". "Las obras que nosotros desarrollamos 
dependen exclusivamente de la inversion. Te
nemos la esperanza de que esto recupere sus 
niveles y comience una send a de crecimien to. 
Va a costar, va a llevar su ti em po y se van a al
canzar objetivos siemprey cuando sevea que 
esos desarrollos son factibles", puntualizo. 

Competitividad 
Aseguro ademas que en el pais no esta la 

tecnologia que esta funcionando en el mun
do y que nos costara bastante alcanzarla: "No 
tenemos competencia, no podemos exportar 
porque haymuchas trabas y no tenemos em
presas de la magnitud necesaria para com
petir siquiera a nivel regional, menos a nivel 
mundial", concluyo. 

Desde otra perspectiva, el presidente de 
Bautec, Luis Federico Oyuela, afirmo que la 
actividad ''fue buena (en 2015), no excelente, 
como fue en otros afios, pero supero lo que 
preveiamos para un afio electoral. Notamos 

cional que es el crecimiento de su capital". 
En cuanto al desarrollo de la tecnologia 

destaco que "no hubo grandes cambios" en 
lo que respecta a este tipo de obras. "Hubie
ramos querido actualizar - agreg6- un poco 
mas el equipamiento y nos vimos limitados 
por las restricciones a las importaciones. He
mos podido entraralgunos repuestos para el 
mantenimiento de equipos, pero esperamos 
continuar con nuestro canal de inversiones 
este afio, si el mercado se estabiliza", indico. 

Un negocio estable 
En una linea similar, Roberto Mollo, direc

torcomercial de Hormetal, reconocio que "el 
negocio en el ultimo tiempo se mantuvo bas
tante estable". 

"Los creditos de! Bicentenario ayudaron 
a tomar algunas decisiones ya que con una 
tasasubsidiadalepermitieronalasempresas 
animarse a desarrollar proyectos producti
vos y logisticos", dijo, no sin dejar de recordar 
que "las medidas cambiarias impuestas por 
el (anterior) gobierno, co mo la restriccion de 
dolares puntualmente, desalentaron las in
versiones, si bien no afectaron la disponibili
dad dematerialesdeconstruccion,yaqueson 
mayoritariamente de produccion nacional", 

ARCH1vo manifesto el directivo. 

en los tiltimos dias una tranquilidad logica en 
la toma de decisiones", agrego. 

Los actores manifestaron estar acostum
brados a la calma previa y posterior que su
cede a la epoca electoral, incluso hasta dos 
meses despues de las elecciones. "Sin em bar
go, 2015 se mantuvo activo, con pedidos de 
precios y adjudicaciones, hasta hace pocos 
dias", reconocio el empresario. 

Oyuela agrego que "aquello respondio a 
que hay buena expectativa para este afio. Ese 
es el animodominante entre los empresarios. 
En terminos generales , somos optimistas", 
amplio el directivo. 

En cuanto a las obras, apunto que "el mer
cado que mas se esta moviendo dentro de 
nuestro rubro es la logistica y supermerca
dos. Si bien estamos con actividad en obras 
industriales, son las que estan todavia mas 
expectantes", dijo y luego de bosquejar un 
listado de los trabajos en ejecucion, enfatizo: 
"Hay una buena actividad". 

El titular de Bautec profundizo que los va
lores inmobiliarios en la Argentina, llevados 
a do Jares, es tan "baratos"y que la mis ma can
tidad de metros cuadrados en Uruguay, Pa
raguay, Brasil, Chile o Colombia son "mucho 
mas caros queen nuestro pais". 

Porejemplo, destacoque un metro cuadra
do en Brasil, Uruguay o Chile, "cuesta entre 
30%y35%masqueenlaArgentina", datoque 
el inversorconoceyporeso sabequees buen 
momento para invertir, "porque ademas de 
la rentabilidad de! negocio va a tener un adi-

Encuantoaloscostos,apuntoque "losvalo
res por metro cuadrado fueron acompafian
do a la inflacion real medida en los indices de 
la Camara Argentina de la Construccion, que 
son los que mejor reflejan los movimientos de 
los precios de mercado" y, tras consignar los 
proyectos "en diferentes eta pas deejecucion, 
tantoenlaArgentinacomoene!Uruguay",di
jo que cu en tan en carpeta "con varios proyec
tos importantes, pero es tan todos a la espera 
de los proximos movimientos politicos". 

Como en todo periodo de transicion entre 
gobiernos, el mercado esta expectante hasta 
ver la evolucion de las prim eras medidas que 
tomoelnuevo gobierno. Si el sector lasconside
ra favorables, todos los proyectos pendientes 
arrancaran, delocontrarioesperaran un poco 
masparavercomoseacomoda."Peroelpaisno 
se detendra", destaco el ejecutivo de Hormetal. 

En cuantoalas tendencias deconstruccion 
en el mundo, Molloconsignoque "losdeposi
tos sustentables y otras iniciativas ecologicas 
ganaron espacio dentro de la ola verde que 
hoy es tendencia en nuestro mercado. Una 
herramienta muy utilizada es la certificacion 
LEED, que permite evaluar los edificios eco
logicos a traves de pautas de disefio objetivas 
y parametros cuantificables". 

Agre go que "son cad a vez mas las empresas 
interesadas en desarrollar construcciones 
sustentables, sob re todo las multinacionales 
que apuntan a politicas ecologicas globales 
e integradas. Si comparamos a nuestro pais 
con otros de! mismo nivel de actividad y PB!, 
veremos que faltan espacios de este ti po", ad
virtio el directivo. • 


